

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:

Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:

Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:

en la misma Redacción
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—Ntra. Sra. de Montserrat, patrona de Cataluña, la Divina Pastora, san Pablo de la Cruz, san Prudencio obispo y san Vidal mártir.
Santos de mañana.—San Pedro de Verona mártir y san Roberto abad.
Cuarenta Horas.—Empiezan en la Iglesia de las Siervas de San José.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 á las 8 por la tarde.

Noticias locales y regionales

La diputación provincial ha consignado en actas un expresivo voto de gracias á nuestro amigo el distinguido, ilustrado y dignísimo diputado provincial D. Pedro Ordis, por el interés y celo que demostró en sus gestiones, para la feliz terminación del asunto relativo al legado de D. José Puig y Suñer á favor de los establecimientos de beneficencia de esta provincia.

De igual distinción fué objeto cuando en verano de 1893 desempeñó la difícil comisión, que se le confió, de averiguar lo que había del indicado asunto y formular las reclamaciones que estimara oportunas.

Entonces dió nuestro compañero muestras de una actividad y tacto

dignos de todo elogio, puesto que desempeñó con tal acierto su comisión, que á las veinte y cuatro horas de haberla recibido, había regresado ya de Barcelona con perfecto conocimiento del asunto y con todos los datos y apuntes necesarios para una sucinta y razonada memoria, que presentó á la Diputación, dando cuenta de sus trabajos y trazando el plan que debía adoptarse, para obtener el resultado favorable á los establecimientos provinciales de Beneficencia, de que tienen conocimiento nuestros lectores.

Felicitemos al Sr. Ordis y nos felicitamos del aprecio con que le distinguen sus dignos compañeros.

—Para facilitar la concurrencia á las fiestas y férias de Figueras, que se celebrarán en los días del 3 al 6 de Mayo, la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia ha establecido billetes de *ida y vuelta* á precios reducidos desde varias estaciones á la del citado punto, hallándose comprendidas en aquellas la de Barcelona y el Despacho Central, situado en la Rambla del Centro, núm. 6.

Los carteles expuestos al público contienen todos los detalles.

—Durante la semana que acaba de transcurrir, por los veterinarios del municipio Sres. Roure y Gimbernát, se han decomisado 8 kilos de bazo é higados, 54 id. de pescado, 4 id. de carne de cerdo, 38 id. de naranjas, 1 id. de tomates, 7 trozos de gallina, 2 id. ganso y 4 id. de conejo.

—Al anochecer del viernes aparecieron en la subida del puente de piedra, dos valientes mozalvetes de unos doce años que cuchillo en mano dirimían no sabemos que cuestión. El resultado de la lucha fué el que uno de ellos ostentara una herida leve en la mejilla izquierda, que le fué curada en el Hospital civil, á cuyo benéfico establecimiento fué acompañado por un guardia municipal.

—Ante numerosísimo público se celebró en la mañana del viernes en esta Audiencia provincial la vista de la causa instruida contra don Luis Perez á consecuencia de los sucesos ocurridos en la Rambla de la Libertad, la noche del 27 de septiembre próximo pasado.

Como era de esperar, despues de practicada la prueba, el representante del ministerio público retiró la acusación y pidió la libre absolución del procesado.

El abogado Sr. Baylina encargado de la defensa, en un breve y elocuente discurso demostró la estricta justicia con que había obrado el señor Fiscal al retirar la acusación.

—El pasado viernes se celebraron en la Catedral de Tarragona los funerales por los naufragos del *Reina Regente*, siendo muy suntuosos.

Asistieron las autoridades y muchas personas distinguidas, y presidió el Arzobispo.

A consecuencia de una cuestión de etiqueta se ha dado el triste espectáculo de que se retiraran del templo algunas autoridades y el cuerpo consular.

¿Por qué en nuestra católica ciudad queda olvidado, según parece, asunto de tanta importancia?

—En Sabadell se verificará la inauguración oficial del alumbrado público por la electricidad, el día 12 del próximo Mayo, fecha de las elecciones municipales y festividad del *aplech* en aquella ciudad.

—Para confestar el kilométrico suelto que nos dedica ayer el *Diario de Gerona*, necesitaríamos extendernos en consideraciones y hacer historia, cosas ambas que si bien iban á dejar bastante mal parado á su director, poco interés despertarían á nuestros lectores. Además hemos considerado que el tiempo y espacio de nuestra publicación lo necesitamos para mejores utilidades, y hemos echado tierra al asunto, advirtiéndole solamente al director del colega aludido, que reconocíamosle como cualidad que adorna á su persona una *cuqueria* extremada, pero en esta ocasión nos ha demostrado además tener mucha desfachatez.

Y punto redondo.

—El martes próximo celebrará el pueblo de Peratallada la mas importante de sus ferias anuales, conocida por la feria del 1.º de Mayo, la que acostumbra verse bastante concurrida.

—Lo lluvioso del dia ha motivado que resultara casi nulo el mercado semanal verificado ayer en nuestra ciudad.

—Mucha fué la concurrencia que en la mañana del viernes asistió á la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal, con motivo de celebrarse solemnes funerales en sufragio del alma de la señora madre de nuestro estimado amigo y entusiasta correligionario D. José Hossas.

—A fin de poder dar cabida en esta edición al oportuno artículo *Verdades amargas*, nos vemos precisados á reducir las secciones de noticias y crónica general.

—El viernes por la tarde en la estación de Portbou una máquina que estaba maniobrando arrolló á un niño de ocho años de edad, destrozándole una pierna y las dos manos y causándole al mismo tiempo lesiones en la cabeza, todas de gravedad.

—Hizo en la noche del pasado jueves su debut en nuestro Teatro principal, el tenor señor Olivares que cantó algo impresionado *El duo de la Africana*. No obstante esta circunstancia y la de estar fatigado del largo viaje que acaba de verificar, reconocimos en él condiciones de buen cantante. Su voz, aunque no muy extensa, es de un timbre agradableísimo y á ella supera su escuela de canto.

El público le recibió con marcadas muestras de agrado, tributándole justos aplausos en varios números de *El duo* y de *Viento en popa* obrita que se estrenó aquella noche y que aparte el tener una preciosa música, se hace algo pesada por el libro.

Los demás artistas de la compañía fueron también aplaudidos, pues todos demostraron tener verdadero empeño en que la función del jueves resultara, y, llegaron á conseguirlo: *El duo de la Africana*, no lo habíamos oído nunca, como en la noche citada.

Crónica general

España

Noticias de Cuba.

Un nuevo despacho oficial de Cuba dice que no es un capitán el sometido á consejo de guerra por las causas ya conocidas, sino un teniente.

El encuentro con los 700 insurrectos se verificó cerca de Yaguas.

El general Martínez Campos ha estado en Puerto Príncipe, dirigiéndose después á Nuevitas.

—En virtud del juicio sumarísimo, el teniente del ejército de Cuba acusado de no haber defendido cumplidamente el puesto fiado á su celo y valor, hoy habrá sido pasado por las armas.

El oficial que tan caro ha pagado su delito procedía de la clase de tropa y tenía malos antecedentes.

—Se confirma que el destacamento mandado por el teniente que hoy ha debido ser fusilado en Cuba constaba de 40 hombres, y fué copado por los rebeldes.

La gravedad de este suceso hizo que el jefe del destacamento fuese juzgado por el procedimiento sumarísimo, para que al fracaso siguiera el escarmiento.

VERDADES AMARGAS

Amargas, muy amargas son las que dice al oído del señor Silvela, el *Nacional*, no tan bajo y quedito, que no pueda oírlas el país y apurarlas en toda su ingrata hiel y trascendente gravedad. La selección ideada por el jefe de la disidencia conservadora para llegar á la perfección de las razas políticas es una utopía irrealizable, un sueño quimé-

rico, una ilusión que se difumina en las espesas sombras de la realidad impura. Sus teorías de austera moral política, sus rigideces administrativas, sus pujos de incontaminado catonismo, no podrán nunca traducirse en hechos reales y tangibles ni podrán jamás encarnar en las altas esferas de gobierno y habrán de encerrarse, como las sublimes concepciones del filósofo griego, en el estrecho círculo de las idealidades vaporosas, sin trascendencia positiva en la vida humana.

El árido suelo de la política es impermeable para las fuentes regeneradoras abiertas por el jefe de los heterodoxos y en ella no crecerán bellísimas flores de fragancias odorosas y suavísimos perfumes.

El señor Silvela podrá pasearse como un iluminado, predicando sus doctrinas que no tendrán otra fuerza que la innegable de su poderoso talento y su hermosísima oratoria; pero si mañana la fortuna con sus caprichos de coqueta le regala la dirección de los negocios públicos, se verá obligado á abandonar cobardemente sus principios salvadores ó formar el vacío solitario en torno de su pudorosa personalidad ó afear su alma con la negra mancha de la ingratitud y del olvido.

Hay que tomar las cosas en su ingrata realidad, y loco y temerario empeño revela la pretensión de detener la impetuosa corriente de inmoralidades y filtraciones que circula por los tortuosos canales de la política española.

Hay que secar las fuentes y reformar las cosas en sus principios originales, en sus elementos embrionarios.

Con tosco barro y grosero fango no podrá nunca el más hábil alfarero fabricar magníficas porcelanas.

Además; el pontífice de la disidencia no tiene autoridad para acusar hasta tanto que desde el banquillo de los reos haya contestado satisfactoriamente á las acusaciones que se le formula.

Naciera hoy á la vida agitada de la política, surgiera como la mitológica deidad, de la blanca espuma de los mares, y habría que respetar en silencio sus teorías y callar ante su radicalismo puritano, siquiera este fuese impracticable.

En este punto el órgano del señor Romero Robledo, está implacable, severísimo, despiadado.....

El descubridor del sexto y séptimo sentidos ha sido subsecretario, ha sido ministro, ha nombrado alcaldes, removido jueces, servido á exigentes caciques, dirigido el manubrio electoral, alimentado ambiciones, satisfecho egoísmos... Ha vivido la vida política con todas sus impurezas,

ha aspirado sus fétidas emociones y mefítico ambiente, ha sentido sus vértigos y sus desmayos, se ha envenenado con los mismos apetitos y se ha nutrido de su propia substancia.

Quien por los tortuosos senderos de la política ha llegado á la altísima posición social que ocupa el Sr. Silvela no tiene derecho ni autoridad para difundir las sombras de la acusación sobre los partidos, de los cuales es hechura viviente y trasunto fidelísimo.

Bastante relieve y significada personalidad tenía Silvela dentro la política para encauzar sus desviadas corrientes, corregir sus crónicos abusos y hacer prevalecer sus teorías moralizadoras. Esperar en la desgracia y en el destierro el apostolado de éstas dá margen propicio á la invencible desconfianza pública, síntoma inequívoco de que nos hablaba él mismo, de la desastrosa gestión de los gobernantes liberales.

El Cielo y el Suelo, intitula su artículo el colega madrileño y hay que reconocer la exactitud del título. El Sr. Silvela podrá mirar con estáticos arrobamientos el *cielo* de la moralidad política, del que está desterrado para siempre como confesaba con amarga desesperación el apóstata alemán; pero tendrás que resignar á pisar el *suelo*, ensangrenándose los piés con sus agudos guijarros y sus punzantes dolorosas espinas.

*
**

El partido carlista puede muy bien decir á los liberales, erguida la frente y serena la conciencia: «*¿Quién me convencerá de pecado?*» Fiscales implacables podemos formular acusaciones, sin que éstas se revuelvan contra nosotros. Alejados de la política, hemos contemplado con el corazón adolorido, como estadistas ineptos, aventureros audaces, dilapidaban escandalosamente el patrimonio público y rasgando las páginas brillantes de la aurea historia hispana, arrastraban por el suelo sus prestigios y su honra.

Hemos protestado siempre con entereza contra tamaños desafueros; pero nuestros acentos se perdían en ingrato vacío ó eran ahogados por la tiranía liberal. Hoy se nos hace justicia y nuestras doctrinas y nuestros principios tienen resonancia inmensa en el foro, en la prensa, en la tribuna, en todos los grandes palenques de la actividad humana. Somos la reserva para el mañana luctuoso. Y cuando predicamos una selección cruel y despiadada, la opinión acoge con confianza nuestras soluciones, garantidas por la honradez intachable de nuestros hombres y por largos años de sacrificios penosos y servicios inapreciables.

Un órgano tan importante del doctrinarismo parlamentario como el *Nacional* lo ha confesado sin rebozo ni timideces: dentro del sistema liberal es imposible aclimatar en la política sentimientos á los que todos rendimos culto en el santuario de nuestras conciencias. La prensa ha callado ante esta dolorosa verdad y su silencio es la mejor prueba de su aquiescencia.

Lo que urge, pues, es el cambio de sistema para llegar al *cielo* en que sueña el Sr. Silvela.

A PLUMA Y TIJERA

El diario de los peatones es órgano del partido conservador en esta provincia.

Un argumento más que tiene el señor Silvela en favor de su famosa selección.

El *Diario de Gerona* ha depuesto sus bélicos ardores contra su colega de la plaza del Grano y ha cejado en su campaña moralizadora contra la desvencijada Administración de Correos.

Ni la *Gaceta* carteril ha cambiado de política ni de procedimientos ni se han introducido reformas ni corregido abusos, al menos que sepamos, en el ramo de Comunicaciones.

¿Si será el *Diario* quien ha dado la media vuelta?

En tal caso reciba nuestro pésame.

El *Independiente* trata á su jefe señor Sagasta con cierto desenfado, que no dice mucho en favor de su disciplina.

Nos parece poco cristiano y noble ensañarse con los vencidos.

Leemos:

«El señor Fernandez Daza, de la mayoría, ha ingresado en el partido conservador.»

A esto se llama mudarse la casaca á tiempo.

En el concurridísimo *meeting* de Cariñena, como una voz preguntara: ¿Qué nos ha reunido aquí?, ¡El hambre!, contestaron millares de infelices agricultores.

Y el señor Moret para remediar sus males les ofreció como infalible panacea, la democracia, la libertad y la tabla abrumadora de derechos modernos.

Los aldeanos quedaron bostezando de pura hambre.

Ya tenemos noticias de Cuba.

Se ha levantado la incomunicación al general Martínez Campos.

Los insurrectos son pocos y mal equipados.

La rebelión podrá ser sofocada sin derramamiento de sangre.

Haciendo correr ríos de oro.

Esto dice la prensa ministerial, regocijada como niño con trapitos nuevos.

Y así será. ¡Aun hay patria, Veremundo!

Leemos, cortamos y pegamos:

«Se confirma la noticia, de que la Junta municipal de Valladolid ha acordado por 24 votos contra 17, confirmar la resolución del Ayuntamiento suprimiendo desde 1.º de Julio próximo la pensión que venía disfrutando la viuda del inmortal poeta Zorrilla.»

Hubiera el ilustre vate mangoneado en la política y otra hubiera sido la suerte de su nombre.

Se le hubieran erigido á docenas las estátuas.

Ahí tenemos á Sagasta, que en su vida ha escrito un mal ripio, con su monumento en Logroño.

Castelar ha almorzado uno de estos días en casa del Sr. Cánovas.

No tardaremos en verle pisando las régias alfombras y comiendo en Palacio.

Donde suponemos harbá de ser recibido con honores de Soberano.

Porque á D. Emilio hay que tratarle segun corresponde á su altísimo rango y éste no puede estar por debajo de la Magestad, cuando él es el inventor, á lo menos para España, de toda soberanía.

ECOS DEL DESTIERRO

D. Príncipe D. Jaime, que con filial solicitud tiene á su augusto Padre al corriente de su viaje por el interior de Marruecos, escribió á D. Carlos con fecha 10 de Abril una larga carta desde Larache, adonde había llegado con el marqués de Villadarias la víspera á media noche, despues de una penosísima marcha, cuyas dificultades fueron aumentadas por el despecho temporal de aguas que reinaba en aquellos parajes.

La comarca recorrida desde Arzila á Larache, en la cual había asistido S. A. R. la semana precedente á varias cacerías, parecióle desprovista de interés, y en general el viaje no merecía las fatigas que cuesta á no estar el augusto Hijo de D. Carlos estimulado en esta excursión por un móvil altamente patriótico, cual es el de darse cuenta del verdadero estado de aquellas regiones, de tan capital importancia para España, y de la lucha

que en apuel terreno se libran las diversas influencias europeas que quieren suplantarnos en Marruecos.

El Príncipe, que se alojó en el convento de Franciscanos, pensaba; según ya saben nuestros lectores, celebrar allí la Semana Santa y Pascua, y proseguir después para Fez por la vía de Ksar-el-Kebir y Chemmahá.

SS. AA. RR. los Señores Condes de Bardi llegaron á Venecia la semana pasada.

Allí pensaban detenerse unos quince dias, proponiéndose en el mes de Mayo asistir á las grandes fiestas náuticas que se preparan en Pola, y verificar á bordo de su hermoso yate «Fleur de Lis» una excursión por las costas del Adriático, parecida á la que realizaron el mes de Marzo por las del Mediterráneo, llevando consigo á la Infanta D.^a Alicia.

LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID EN TIERRA SANTA

EPILOGO

I

Cuando dos veces consecutivas en el trascurso de once años D. Carlos abandonó á Europa para recorrer Méjico y la América del Sud, nada más distante de su ánimo que cualquier móvil interesado. Aquellos viajes, ajenos á toda razon de interés, obedecían exclusivamente á una razon de sentimiento: el amor á la patria.

A nuestro antiguo imperio colonial iba, más que el heredero de los grandes Reyes que lo fundaron, el admirador de las glorias españolas, deseoso de verlas revivir allende los mares.

De igual manera en la ocasión actual. El Rey ha ido á Tierra Santa exclusivamente por Dios, como por la patria fué á América en años pasados.

De suerte que más que el heredero legítimo de los Soberanos que enriquecieron y protegieron los Santos Lugares, y cuyas sombras augustas aun parecen ampararlos, quien ha visitado á Palestina es el heredero de la piedad, los sentimientos y las tradiciones de aquéllos.

La peregrinación de Carlos VII ha sido un acto de fe que no cometeremos la irreverencia de convertir en un reclamo.

Obedientes al programa que su voz augusta nos ha trazado, no podemos olvidar que nuestro papel es servir siempre á la Religión, pero jamás servirnos de ella.

Seremos, pues, muy parcos al exponer las consideraciones que ese viaje nos sugiere, y las concretaremos á la órbita puramente religiosa.

Líbrenos Dios de incurrir á sabiendas en la falta que con tanta frecuencia tenemos ocasión de censurar en los devotos, píos y fervorosísimos alfonsinos que á diario nos excomulgan en nombre del Soberano Pontífice y en prueba de su deseo de cimentar la unión entre los católicos.

Hablóse no ha mucho en un Círculo respetabilísimo de esa agrupación tan microscópica como alborotadora y vocinglera, y alguien hubo de decir caritativamente que, sin embargo, en ella había alguna que otra indivi-

dualidad de buena fe y de efectiva piedad, y que él conocía algunos de esos alfonsinos creyentes, practicantes y que hasta se comían los Santos.

—¿Los Santos se comen?—interrumpió un venerable sacerdote.—¡Corto se queda usted! ¡A mí me parece que hasta al Espíritu Santo desplumarían sin escrúpulo si les fuese dado poder convertirle en caldo para su puchero dinástico!

Huyamos de la exageración, que tan gráfica cómo enérgicamente se anatematiza en esa frase, y limitémonos á consignar algunas de las reflexiones que en el terreno puramente religioso nos inspira ese viaje, puramente religioso también en su móvil y en su objeto.

II

Lo que más debía herir á Carlos VII, y lo que, en efecto, más hondamente le ha herido en su visita á los Santos Lugares, es el espectáculo de la sacrílega promiscuidad que á los ministros de nuestra Religión se impone con los secuaces de tantas sectas disidentes.

Mientras existió, no sólo de nombre, sino de hecho, lo que nuestros padres llamaban la cristiandad; mientras hubo en los tronos, y singularmente en el de España, Príncipes católicos, no sólo como particulares, sino como Príncipes, el cisma no pudo nunca prevalecer en la ciudad sagrada.

La invasión cismática; en el grado inconcebible que ha alcanzado, y con su preponderancia actual, data de hace un siglo, del período de las guerras de Napoleón I, oportunidad que aprovecharon los cismáticos para expulsar de uno y otro santuario á nuestros pobres Religiosos indefensos y para robarles sus altares más venerandos, no retrocediendo ni ante el incendio, pues se dió el caso de que prendieran fuego á recintos que les estaban vedados, para instalarse de viva fuerza sobre las ruinas, reedificar lo destruído y alegar su construcción como justo título de propiedad.

Pasó la borrasca napoleónica, pero dejando á los reyes tan mal sentados en sus Tronos, que ninguno se atrevió á atender más que á los asuntos de dentro de casa, y cometieron la flaqueza de aceptar de Jerusalén, como de tantas otras partes, la teoría de los hechos consumados, la gran encubridora de latrocinios de nuestro siglo.

La aflicción que ese espectáculo produce se aumenta cuando considerando de cerca las cosas se ve que no hay en los Santos Lugares más que una nación cuyo Gobierno prosiga una política tenaz, concienzuda, perseverante, lógica, ¡y esa nación y ese Gobierno son cismáticos!

Rusia no perdona medio, ni repara en sacrificios para prepararse más que un patronato, un acaparamiento de los Santos Lugares.

Por fortuna hoy el odio secular entre Rusia y Turquía y la Sublime Puerta no ha permitido que la primera ponga el pie, oficialmente, dentro del Santo Sepulcro, en cuya basílica no posee ni una piedra ni un candelero. Los cismáticos rusos comulgan con sus correligionarios griegos, y hacen sus devociones en los altares de éstos, como sucede á los griegos unidos con los latinos.

Pero si los peregrinos rusos les falta el reconocimiento oficial, en cam-

bio tienen el entusiasmo que les produce la seguridad de que su gobierno esté identificado con ellos, tirando el dinero á manos llenas, y dispuestos á tirarlo mas todavía, todo cuanto haga falta, sin contar.

En Jaffa, por ejemplo, ha construido una suntuosísima iglesia de su rito, ¡y en Jaffa no hay mas que un solo ruso, el cónsul!

En Jerusalem igualmente ha levantado en la cima del monte de la Ascension un templo soberbio, monumental, cuyo campanario no creemos sea superado en altura mas que por la torre Eiffel, pues mide cerca de 200 metros y domina gran parte de la Judea. Desde arriba se ven el Mediterráneo y el mar Muerto, y cuando se va á Jerusalén por el camino del Jordán, apenas se pasa Jericó se divisa ya su cruz dorada muchas horas antes de llegar á la ciudad de David.

Aquel templo riquísimo fué construido por Alejandro III con el propósito, decía, de trasladar allí las cenizas de su madre y tenerlas perpetuamente custodiadas por una guardia de honor permanente compuesta de 3.000 rusos, para lo cual solicitó el permiso del sultán.

La respuesta fué un modelo de literatura diplomática. El Gran Turco no sólo accedía, sino que casi lloraba de agradecimiento por aquel honor que iba á tener su país.

«Que venga en seguida el augusto cadáver—dijo,—y yo quiero tributarle más honores de los que el czar, demasiado modesto desea. Para tan ilustre princesa, 3.000 hombres son muy pocos; la guardia será de 5.000. Pero tratándose de pueblo tan grande amigo del mío, sería grave descortesía de mi parte permitir que se imponga ese sacrificio, y yo lo tomo gustosísimo sobre mí; ¡los 5.000 hombres serán turcos!»

Ante respuesta tan hiperbólicamente galante, los rusos comprendieron que se les había conocido. El czar bajó la cabeza y el cuerpo de su madre se quedó en Rusia.

Pero la iglesia allí sigue, en el punto más alto de la altísima Jerusalem, y los millares y millares de campesinos rusos que á pie muchos de ellos, van en peregrinación al Santo Sepulcro, cuyas losas desgastan con fervorosas lágrimas y apasionados besos, deben saludarla apenas la vislumbren en el horizonte como un simbólico faro que los llama al puerto y que confusamente les predice un porvenir lleno de vagas esperanzas para su raza.

Si la guerra de Crimea muchas etapas más hubieran andado los rusos en esta marcha lenta; pero continúan hacia Jerusalem, objetivo al que miran con idéntica tensión de voluntad el pueblo y el Gobierno, y tanto para los turcos como para los cristianos que conocen un poco Oriente es indudable que si todo el Occidente escuchase hoy inerte é impasible un nuevo Pedro el Ermitaño, bastaría la locura ó la exaltación de un pope cismático para que legiones de campesinos rusos volaran á hacerse matar bajo las murallas de Jerusalem.

Gracias á Dios, para atajar la progresiva absorción rusa hay barreras que merecen mencionarse, siquiera sea rapidísimamente, en capítulo aparte.

M. L.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 27 Abril 1895.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado.
Interior.		70'17		Almansas 5 por 100. 73'30
Exterior.		80'37		Francias 6 por 100. 95'75
Amortizable.	00'00			Idem 3 por 100. 53'00
Cubas, emision de 1886.	105'00			Cédulas no hipotec. 6 por 100. 87'50
Cubas, idem de 1890.	96'00			Orensés 3 por 100. 28'50
Acciones.			Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		00'00		Interior. 00'00
F.-C. Norte de España.		24'30		Bolsas extranjeras.
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		21'65		Giros. 13'20
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		7'95		PARIS. { Renta Exterior. 70'93
				Accs. f.-c. Norte Esp. 102'00
				LONDRES. Renta Exterior. 00'00
Oro.			Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	11'00			Ingleses. 27'00
Centenes Isabelinos.	13'50			Franceses. 11'00
Onzas.	11'00			Italianos. 5'40
Cuartos.	10'50			Suizos. 11'00
Oro pequeño.	7'00			
Aumento.	00'00			

Se toman. Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 26 de Abril de 1895.

Oro.

Operaciones.

Centenes Alfonso.	10' 10	por 100
Onzas.	10' 14	» »
Centenes isabelinos.	14' 40	» »
Monedas 20 pesetas.	10' 10	» »
Oro pequeño.	8' 60	» »

(Precios de compra).

Cupones.

VENCIMIENTO PRÓXIMO

Operaciones.

Billetes Hip. Cuba.	12' 80	beneficio
Exterior.	12' 40	idem.
Interior y Amort.	2' 00	daño.

Giros.

Operaciones.

Francos 8 dias vista.	12' 40
Libras 30 dias vista.	28' 20

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,

domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

DE

D. Juan Costa y Coll.

Esquerra, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2

(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

ABISINIA

Era don Blas, un viejo octogenario,
Pobre, feo, arrugado y solitario.
Le tiñó la cabeza un peluquero
Y hoy es casado, guapo y con dinero,
Tanto bien asegura
La de ABISINIA sin igual tintura.

Tintura instantánea para el cabello y barba.

De venta en la Peluqueria de la REAL CASA.---Rambla núm. 24.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

Cafés de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,

tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Quiénes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

Telegramas

Madrid, 27 (á las 3 madrugada).—Las noticias de hoy no son favorables á una inteligencia entre el general Martínez Campos y los insurrectos. Por el contrario, parece que no se celebrará la reunion de cabecillas.

El general ha aprovechado estos días para enterarse del número, medios y situación de los rebeldes, al objeto de adoptar un plan para derrotarlos cuanto antes.

El Imparcial dice que las armas de los filibusteros son malas. Expresa la confianza de que en atención á los medios de que disponemos y á la justicia de nuestra causa debemos confiar en el próximo triunfo.

En el Consejo de ministros celebrado ayer mañana bajo la presidencia de S. M., el señor Cánovas, ocupándose en las consecuencias de la guerra chino-japonesa, se manifestó nuevamente contrario al espíritu pesimista de que parecen dominadas varias grandes potencias, y principalmente Rusia.

De una parte el Japón probablemente no se atreverá á crear un conflicto con naciones mas adelantadas que ella en materia militar con las cuales no podría competir, y esto lo tiene forzosamente que reconocer el Japón y aunque no lo reconociera, los esfuerzos que ha tenido que hacer en la guerra con China le obligarían al presente á no llevar muy lejos las exigencias para con el Celeste Imperio y á no emprender en lo porvenir nuevas empresas.

Creyendo el señor Cánovas que ve este asunto con mayor claridad que los hombres de Estado de algunas otras potencias ó á lo menos que lo mira más desapasionadamente, tendió á demostrarlo con despachos que se recibieron ayer y en los cuales se asegura que hasta en los gobiernos de París, Berlin y San Petersburgo se confía en la revisión del tratado de paz firmado entre el Japon y la China y que la primera de estas dos naciones se someterá á las condiciones pacíficas que le propongan las citadas potencias.

Paris, 26 (á las 6 tarde).—En el banquete de los industriales en tisú, el ministro M. Lebon ha dicho que el gobierno se preocupa en un arreglo con Suiza, arreglo necesario bajo el punto de vista político y tambien económico.

En la reunión que esta noche han celebrado los huelguistas de la Compañía de los ómibus, han decidido reanudar mañana el trabajo.

Berlin.—El *Tageblatt* dice que el crucero «Princesa Guillermo» emprenderá mañana el viaje para reforzar la escuadra alemana en las aguas de China.

M. Grey ha declarado en la Cámara de los comunes que no se ha celebrado acuerdo alguno anglo-japonés que se refiera á los privilegios comerciales obtenidos de la China, pero que, segun el tratado anglo-chino de 26 de junio de 1888, los ingleses no pagarán jamás derechos mas elevados que otras potencias.